
  

 
 

 

 

Università degli Studi di Messina  

Consiglio di Amministrazione 
Adunanza dell’11.07.2014 (ore 15,40) 

 

 

ORDINE DEL GIORNO AGGIUNTIVO: 

I -  INFORMATIVA SU MODIFICHE STATUTARIE. 

 

 

 

 L’anno 2014, il giorno 11 del mese di luglio, alle ore 15,40 e seguenti, presso la Sede 

dell’Università degli Studi di Messina e nella consueta sala delle adunanze degli organi 

collegiali si è riunito il Consiglio di Amministrazione dell’Università nominato con delibera 

del S.A. del 27.11.2013, con D.R. n.  2829 del  13.12.2013  e con D.R. n.  2085 del 9.8.2012, 

con l’intervento dei Sigg.ri  

 

1. Prof. Navarra Pietro Presidente  Presente   x  Assente     � 

2. Prof. Carini Giuseppe Componente Presente   x Assente     � 

3. Prof. Palmeri Renato Componente Presente   x Assente     � 

4. Dr. Buccisano Andrea Componente Presente  x Assente     �  

5. Dr. Santoro Rosa Componente Presente   x Assente     � 

6. Dr. Paratore Simone Componente Presente   x Assente     � 

7. Dr. Leonardi Salvatore Componente Presente   x Assente     � 

8. Avv. Ragno Luigi Componente Presente  x Assente      �  

9. Sig. Agnello Dario Componente Presente   x  Assente     � 

10. Sig. Bagnato Damiano Componente Presente   x Assente     �  

 

 Risultano, altresì, presenti:   

1. Prof. De 

Domenico 

Francesco Direttore generale Presente  x Assente     � 

2. Prof. Scribano  Emanuele  Prorettore vicario Presente  x  Assente     � 

 

Per il Collegio dei Revisori risultano presenti: 

1. Avv. Genovese  Giancarlo  Presidente  Presente  x Assente     �  

2. Dr.ssa Genovese Silvia Componente Presente  � Assente     x  

3. Dr. Musella Antonio Componente Presente  � Assente     x  

Università degli Studi di Messina 
Prot. n.    
del   
Tit./Cl.   II/8   
– Repertorio n.        /2014 

Università degli Studi di Messina 
Prot. n.   53093 
del  7/8/2014 
Tit./Cl.   II/8   
– Repertorio n. 303/2014 



Presiede il Magnifico Rettore, Prof. Pietro Navarra. 

  

           Su invito del Magnifico Rettore è anche presente il Coordinatore del Collegio dei 

Prorettori, prof. Giovanni Cupaiuolo. 

 

Il Presidente, constatato che il numero dei presenti è legale, dichiara aperta la seduta e 

invita i convenuti a deliberare sull’argomento in oggetto specificato
. 

 

* * * * 

 

Fa ingresso in aula il Prof. Saitta, Prorettore alla legalità. 

Il Rettore, preliminarmente - ricordando la nota trasmessa alla Comunità Accademica 

nella quale,  evidenziata l’urgenza di completare gli adempimenti statutari previsti 

dall’applicazione della Legge Gelmini ancora inevasi, si invitavano tutte le componenti 

dell’Ateneo a presentare eventuali proposte in merito - fa presente che sono pervenute alcune 

proposte di modifica esaminate da un gruppo di lavoro ristretto. 

Il Rettore dà, quindi, la parola al Prof. Saitta, il quale evidenzia che l’attuazione dello 

Statuto ha messo in evidenza una serie di disfunzionalità che hanno reso opportuno apportare 

delle correzioni tecniche, anche a seguito di indicazioni pervenute dal corpo docente, dal 

personale tecnico-amministrativo e  dalle Organizzazioni Sindacali, dal momento che si è 

ritenuto importante aprire una sorta di dialettica democratica all’interno dell’Ateneo. 

Il Prof. Saitta, ringraziando la Dott.ssa Ordile e l’Ufficio Statuti e Regolamenti per 

l’impegno e per la collaborazione data, tiene a precisare che la parte più complessa del lavoro 

si è rivelata la stesura delle disposizioni transitorie. 

Il Prof. Saitta spiega che si è dovuto operare in considerazione di una profonda 

trasformazione della composizione del Senato Accademico, all’interno del quale è prevista la 

rappresentatività di tutti i Dipartimenti dell’Ateneo, il cui numero è apparso  necessario 

ridurre ad un massimo di 12. 

Il Prof. Saitta, a tal proposito, specifica che la riduzione dei Dipartimenti si rende 

necessaria proprio al fine di garantirne la rappresentanza all’interno del Senato Accademico; 

si è quindi operato un allineamento della durata in carica dei Direttori di Dipartimento con 

quella dei Componenti il Senato Accademico. 

Il Prof. Saitta informa, quindi, che si è  stabilita una tabella operativa che prevede: 

1) 1/1/2015 – 28/2/2015: presentazione da parte dei Dipartimenti delle delibere di 

indirizzo; 

2) Entro il 15/3/2015 indicazione da parte del Senato Accademico dell’indirizzo generale 

di Ateneo; 

3) Entro il 30/4/2015 presentazione da parte dei docenti delle richieste di afferenza ai 

nuovi Dipartimenti; 



4) Entro il 20/5/2015 deliberazione del Senato Accademico sull’assetto dipartimentale 

definitivo. 

Se il cronoprogramma verrà rispettato, prosegue il Prof. Saitta, si potrà procedere entro il 

mese di maggio  alle elezioni dei nuovi Direttori di Dipartimento, così i nuovi organi 

istituzionali potranno insediarsi con l’inizio del nuovo anno accademico. 

Il Prof. Saitta, inoltre, riguardo alla composizione del Consiglio di Amministrazione, 

precisa che la rappresentanza interna, al fine di garantire una maggiore democraticità, sarà 

interamente a carica elettiva, mentre, per quel che riguarda la rappresentanza esterna, si è 

ipotizzato, in precedenza,  di  procedere attraverso varie fasi di scrematura delle candidature, 

ma in atto  la soluzione più corretta e rappresentativa è sembrata quella che, ad effettuare una 

scelta in merito, sia il Senato Accademico, così da coinvolgere tutta la comunità accademica. 

Il Prof. Saitta, ancora, informa che si è recepita la norma sulle “Disposizioni  per la 

prevenzione e la repressione della corruzione e dell’illegalità nella pubblica 

amministrazione”, che prevede l’incompatibilità e l’incandidabilità alle cariche 

amministrative per coloro che hanno subito condanne penali. 

Il Prof. Saitta -  facendo presente che la prossima settimana verrà inviato il  nuovo testo 

statutario con annessa relazione illustrativa -  assicura che ci sarà occasione per dibattere e 

discutere sull’argomento. 

Il Prof. Saitta ribadisce che si tratta di riforme incisive, tra l’altro, sollecitate dalle 

organizzazioni sindacali e dalla comunità accademica; egli evidenzia che durante il restante 

anno accademico 2014 verranno definite le regole, che poi saranno applicate durante l’anno 

2015 per entrare in piena operatività nell’a.a. 2015-2016. 

Il Rettore - rilevando che ci si sta muovendo all’interno di una cornice normativa – tiene a 

precisare che non si sta realizzando un nuovo impianto statutario, bensì si stanno apportando 

degli aggiustamenti resisi necessari in corso d’opera. 

E’ importante che le formulazioni suggerite dalla comunità accademica possano garantire 

la rappresentanza delle parti, oltre  ad un meccanismo di scelta veloce ed efficace. 

Il Rettore, sentiti tutti gli interventi, ringrazia, a nome suo e del Consiglio di 

Amministrazione tutto, lo staff che si è ha operato in questi mesi per la formulazione delle 

modifiche statutarie ed in particolare, per la sua chiara ed esaustiva relazione, il Prof. Saitta, il 

quale si allontana dall’aula. 

Il Consiglio di Amministrazione  prende atto della relazione del Prof. Saitta.  

 

 

 


